



Dirección de Promoción e Información

Boletín de prensa 135/2023

Ciudad de México, a 26 de septiembre de 2023.

CON SESIÓN SOLEMNE, CONGRESO CAPITALINO CONMEMORA 30 ANIVERSARIO DE LA CDHCM

La *Ombudsperson* capitalina, Nashieli Ramírez Hernández, agradeció a las y los Diputados el reconocimiento a la labor institucional de defensa, garantía y promoción de los derechos humanos de quienes habitan y transitan en nuestra Ciudad.

“Para quienes trabajamos en la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM), esto es sumamente significativo: alienta nuestro trabajo, reconoce en memoria lo que hemos transitado en tres décadas”, enfatizó.

Agradeció el trabajo conjunto con el Poder Legislativo, ya que representa un factor clave en la evolución y democratización de la Ciudad. Indicó que hoy se cuenta con diversas herramientas para defender los derechos humanos, al ser un Organismo Autónomo, pero bajo el escrutinio del Congreso y de la ciudadanía.

La Presidenta de la CDHCM destacó que la labor cotidiana de esta institución es atender a las personas que conforman los Grupos de Atención Prioritaria, como lo establece la *Constitución Política de la Ciudad de México* -la más avanzada y garantista de nuestro país-, sobre todo desde el enfoque territorial.

La Sesión Solemne comenzó con los honores a la Bandera y la entonación del Himno Nacional en el recinto legislativo. Posteriormente los Grupos y/o Asociaciones Parlamentarios realizaron un posicionamiento.

El Diputado Royfid Torres González, de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, destacó que después de 30 años de la CDHCM, es posible celebrar su trayectoria y el impulso de una agenda de protección a los derechos humanos, por ejemplo, de las personas migrantes.

En representación de la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas, la Diputada Xóchitil Bravo Espinosa, expuso que este Organismo ha sido clave en la vida pública de la Ciudad de México, desde su creación y evolución, haciendo valer su autonomía.

El Diputado José Martín Padilla Sánchez, de la Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad, destacó los servicios de orientación, defensa y educación en derechos humanos brindados por esta Comisión a lo largo de 30 años.

La Diputada María de Lourdes Paz Reyes, del Partido del Trabajo (PT), resaltó la labor de la CDHCM en cuanto a la atención que ha brindado a personas agraviadas en sus derechos, así como los procesos de capacitación a personas servidoras públicas.

En representación del Partido de la Revolución Democrática (PRD), la Diputada Gabriela Quiroga Anguiano, subrayó que las Recomendaciones de la CDHCM son el principal instrumento para que las víctimas de derechos humanos puedan acceder a la justicia.

Desde la tribuna, el Diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jhonatan Colmenares Rentería, recalcó la labor de esta Comisión e invitó a trabajar de la mano con las y los legisladores para garantizar, proteger y ponderar los derechos en la Ciudad.

En tanto, el representante del Partido Acción Nacional (PAN), Diputado Aníbal Cañez Morales, consideró que este día es necesario mirar y reconocer el trabajo realizado, pero también los pendientes en materia de protección a derechos en la capital del país.

La Diputada Marisela Cerón Zúñiga, del Partido MORENA, enfatizó que esta Sesión Solemne es una manifestación de respeto y reconocimiento a la labor institucional de la CDHCM, referente a nivel internacional, así como el trabajo territorial en las 16 Alcaldías.

En el marco de la Sesión Solemne se inauguró en el Lobby del Congreso capitalino (edificio de Donceles y Allende), la exposición fotográfica "CDHCM: 30 Años defendiendo tus derechos".

www.cdhcm.org.mx